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CURTAS
LIBEROU?

Tem se proliferado o número de estabelecimentos
comerciais, particulares e prestadores de serviço, que
a bel prazer usam calçadas (passeio públicos) para
venda e exposição de produtos e até comemorações
festivas, impedindo a passagem de pedestres. Para
ampliar seus espaços, até cones são colocados em
trechos de vias públicas. Onde andará a fiscalização?
Ou será que liberou geral?

MAIS ATRATIVAS
O presidente da Câmara Municipal de São Sebas-

tião do Paraíso, José Luiz das Graças, pretende tor-
nar as sessões daquela Casa mais atrativas. Para
tratar do assunto, reunião foi realizada ontem entre
vereadores, e assessores da Câmara em busca de
adequações de modo tornar as sessões mais dinâ-
micas, proativas, a fim de despertar interesse da po-
pulação. O atual modelo tem se mostrado cansativo,
enfadonho.

CONTINUA O MESMO
Recentemente o Jornal do Sudoeste publicou arti-

go autoria de Sebastião Tadeu Ribeiro, através do qual
moradores no Jardim Coolapa solicitaram a limpeza
do gabião por onde passa o Córrego Coolapa, que
se encontra repleto de matos e até árvore que, na-
quele local é inapropriada. Além do mais reclamam
de ratos e escorpiões que saem do gabião e inva-
dem casas. O temor é também pela possibilidade do
local ser criatório de mosquitos transmissores da
dengue. O entorno do gabião foi roçado, mas o interi-
or continua o mesmo.

CLAMOU
Há duas semanas o vereador Juliano Carlos (Biju),

levantou questões relacionadas ao Terminal Rodoviá-
rio Angelo Scavazza, envolvendo manutenção e segu-
rança pública. Valeu o lembrete. Instalações foram lim-
pas e um Guarda Municipal tem permanecido por lá. A
proliferação de pombos que causam incômodos, é
providência ainda a ser tomada, bem como espera-se
por reparos na cobertura daquele local. Prova disso
foi o aguaceiro que se viu cair na região das platafor-
mas com a chuva torrencial no início da semana. Hou-
ve quem clamou pela ajuda de Santa Bárbara e São
Jerônimo.

MELHORES NOTAS
O CLP – Centro de Liderança Pública divulgou

ranking dos municípios com melhores notas no ENEM.
O indicador considera a nota média entre todas as cinco
provas do ENEM dos alunos formados no ensino mé-
dio. Entre 90 municípios, 31 são mineiros, inclusive
ocupando as primeiras colocações. Viçosa alcançou
o primeiro lugar, Ipatinga em segundo, Nova Lima em
quarto e Belo Horizonte, quinto. Da região Sudoeste
Mineiro não consta nenhum município.

CHINA
O Governo de Minas estreitou laços com a provín-

cia chinesa de Jiangxi, durante encontre na manhã
desta terça (21/11) na sede do BDMG. Ano a ano o
número de empresas operando em nosso estado tem
aumentado e temos toda a estrutura para dar suporte
a quem investe em nosso estado, por meio da Secre-
taria de Estado de Desenvolvimento Econômico, dis-
se Zema. A China foi um dos países da missão de
Romeu Zema para prospectar oportunidades de ne-
gócios na Ásia. Ao todo a viagem à China e Japão ren-
deu R$ 1 bilhão em investimentos e geração de 2 mil
empregos para o Estado.

CLASSIFICADOS
A Secretaria de Estado de Educação de Minas Ge-

rais (SEE/MG) publicou, nesta terça-feira (21), a
listagem de classificação preliminar dos candidatos
inscritos para contratação e convocação temporárias
da rede estadual de ensino de Minas Gerais. A lista
com os inscritos pode ser conferida por meio do site
do Sistema de Administração e Gestão de Pessoal
Temporário (Siagepe). Para consultar a lista, o candi-
dato deve entrar no Sistema de Administração e Ges-
tão de Pessoal Temporário (Siagepe), informando o
CPF cadastrado no ato da inscrição

VAGAS
Os interessados concorrem às vagas de convoca-

ções temporárias ao Quadro do Magistério para as
funções de Analista Educacional/Inspetor Escolar
(ANE/IE), Especialista em Educação Básica (EEB) e
Professor de Educação Básica (PEB). E, às
contratações temporárias para o Quadro Administrati-
vo de Auxiliar de Serviços de Educação Básica (ASB),
Assistente Técnico de Educação Básica (ATB) e o
Analista de Educação Básica (AEB).Também é possí-
vel realizar a consulta preenchendo informações so-
bre a função, município e Superintendência Regional
de Ensino (SRE).

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 22 de janeiro de 1999 foi criada a Delegacia

Regional de Polícia Civil em São Sebastião do Paraí-
so. No século XIX a Delegacia funcionava onde hoje
se encontra a agência do Banco Itaú. Posteriormente
funcionou anexa à Cadeia Pública na rua dos Antunes,
em 1980 foi transferida para a rua Sargento Lima, onde
atualmente é o Presídio, no Parque São Judas Tadeu.
Atualmente se encontra na Avenida Darcio Cantieri.
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OPINIÃO

ENFIM UMA BOA NOTÍCIA
PARA A DEMOCRACIA BRASILEIRA

Fábio Caldeira
DOUTOR EM DIREITO PELA UFMG E PROFESSOR DA ACADEMIA DA PMMG

São vários os fatores que indicam a solidez de uma
democracia em qualquer país do mundo. Como já dito,
democracia não se consolida da noite para o dia e muito
menos é algo relativo, como dispôs recentemente o Pre-
sidente Lula ao ser questionado se a Venezuela era uma
democracia.

É um processo gradativo que envolve sentimento de
pertencimento, educação cidadã, respeito às instituições
e às leis, supremacia do interesse público ao particular e
ao corporativista, combate à corrupção e sentimento de
nação. 

Democracia pressupõe também um sistema partidá-
rio que expresse diferentes aspectos programáticos e
concepções de país e de mundo. Todos buscam de for-
ma legítima o poder, devendo por suposto ser este não
um fim, mas um meio para colocar em práticas seus pos-
tulados com vistas a um país mais justo e menos desi-
gual.

Para alguns pode parecer distante a temática, mas
para quem acompanha um pouco, sabe do péssimo sis-
tema de partidos brasileiro, com enorme pulverização e
uma quase indústria de criação de partidos, muitos de
aluguel, negociados muitas vezes a cada eleição de for-
ma pouco republicana e sem nenhum benefício para a
democracia. 

Pelo contrário. Basta ver pesquisas que avaliam ins-
tituições públicas e privadas para ver em quantas an-
dam os partidos políticos na opinião dos cidadãos bra-
sileiros.

Portanto, as nuvens cinzentas estão dando espaço
para um cenário mais positivo quanto ao sistema parti-
dário brasileiro. Devido a duas importantes leis, estamos

dando importantes passos para o fortalecimento da nos-
sa democracia, a saber: proibição das coligações pro-
porcionais e a clausula de barreira.

Esta foi adotada progressivamente desde 2018 e já
propiciou duas fusões, cinco incorporações de partidos
menores por maiores e três federações (situações em
que os partidos se associam para disputar eleições e
atuam como bancada única no Congresso). PSL e DEM
se uniram para formar o União Brasil. O Patriota incorpo-
rou o PRP. O PCdoB, o PPL. O Podemos o PHS e PSC, e
o Solidariedade o PROS. Na última semana foi aprovada
pelo Tribunal Superior Eleitoral a fusão do PTB e Patrio-
ta para criar o Partido Renovação Democrática (PRD).
Entre as federações, três efetivaram, PT/PCdoB/PV,
PSOL/Rede e PSDB/Cidadania. 

Este movimento avançará ainda mais, com conversas
entre PSB e PDT, e entre Progressistas com União Brasil
e Republicanos, proporcionado um sistema mais sólido
e com menos partidos representados nas casas
legislativas. Atualmente 12 bancadas atuam no Congres-
so, sendo que em 2018 eram 30. Algo que compromete
sobremaneira uma boa governabilidade e as relações
entre executivo e legislativo.

A situação estaria bem melhor, se o STF não tivesse
declarado inconstitucional em 2006 uma norma de cláu-
sula de desempenho. Uma decisão extremamente nega-
tiva para a nossa democracia, salvo melhor juízo.

Importante frisar que este é apenas um ponto para a
pujança da democracia brasileira. Ainda há um longo
caminho a percorrer. Ainda temos bem enraizados com-
portamentos e ações patrimonialistas de parte da nossa
elite política e econômica, que insiste em apropriar o
estado em benefício próprio, posicionando o Brasil em
um dos países mais desiguais do mundo.

(Hoje em Dia 17/11/2023)

TEM PEDRA
no sapato

Quem conhece sabe, o
quanto é incômodo a perdida
pedra no sapato, e, se o cal-
çado é daqueles de cadarço de
amarrar, aí mais complicado.
Outra coisa é aquela história
das pessoas, grupos de redes
sociais instaurados ou priva-
dos, constituídos com a fina-
lidade de tumultuar, dificultar,
criticar tudo (sejam gestores
do bem ou particulares), pre-
ocupados unicamente em
acertar naquilo que faz, para
os outros, para a comunida-
de do município que dirige,
visando tão somente melhori-
as e desenvolvimento, é uma
real pedra no sapato.

Dizer que algo é uma pe-
dra no sapato é o mesmo que
dizer que é um problema in-
cômodo. A expressão se ba-
seia no fato de que mesmo
em uma caminhada curta,
estar com uma pedra no sa-
pato ou no seu caminho é ta-
refa ruim, difícil de conviver.

Por isso, as dificuldades
que terceiros ou entidades lhe
impõem são chamadas de
"uma pedra no sapato", coi-

tado do sapato, a culpa é
dele! Lembrando 'pedra', o
texto ficará melhor se, cha-
marmos para o contexto o
poeta, cronista, contista e
farmacêutico brasileiro mi-
neiro de Itabira, o homem de
ferro, Carlos Drummond de
Andra-de com o seu poema
No Meio do Caminho: Tinha
uma pedra/ Tinha uma pedra
no meio do caminho/ Tinha
uma pedra/ No meio do ca-
minho tinha uma pedra.

Ainda bem que a pedra do
Drummond não é no sapato
e sim sobre o que seria um
acontecimento simples e ba-
nal, mas que ser dada a devi-
da importância, simboliza de
muitas formas os problemas
mundanos enfrentados pelo
ser humano. Explicativo e
justificativo com "tudo é pos-
sível, só eu impossível".

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG

e-mail: fmjor31@gmail.com

CONSCIÊNCIA
NEGRA

Nas asas do preconceito
Julgando como defeito,

Cor da pele apresentada
O anúncio da chegada!

Perda de tantos talentos
Causada pela aparência,
O pré-julgar, momentos,
Mascarando a coerência!

Mistura, miscigenação,
Trazendo a contribuição
Na música, na culinária,
Em nossa cultura diária!

Vassunce, vosmecê, você
Transformação vocabular

É a consciência que se vê,
Temos dever de respeitar!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

20 de novembro
DIA DA CONSCIÊNCIA NEGRA

PROCLAMAÇÃO
DA REPÚBLICA

As insatisfações com monarquia
Levaram à República proclamada
Abolição da escravatura, alforria,
Fazendeiros, revolta declarada!

Marechal Deodoro da Fonseca,
República no Brasil proclamou
Primeiro presidente na história,
E a nova fase política começou!

Sucessões de acontecimentos
Fazem parte de toda memória,
São somatórias de momentos
Que constroem cada história!

Que nosso país de progresso
Seja um exemplo de sucesso

Neste mundo de incerteza,
Demonstre a sua grandeza!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

Salve 15.11.1889
PROCLAMAÇÃO DA REPÚBLICA

• Dos Leitores •

Perguntando a um jovem,
qual era a obra mais linda, ele
respondeu sorridente: A obra
mais linda do mundo eu não
vejo em quadros… Mas vejo
brilho, amor, esperança e vida
através dos olhos de uma mu-
lher!

Ela é a obra! Em seus olhos
acho brilho, no seu sorriso vejo
luz, em suas palavras vejo es-
perança.

Uma obra tão cara e rara,
merece se encontrar em um
museu do Louvre, para ser pro-
tegida. Mas diferente do mu-
seu, o maior e único fã dessa

A obra
mulher que é a obra mais linda
do mundo é apenas um ho-
mem, que promete dar amor,
segurança e carinho…

O jovem ainda continuou…
A moldura dessa obra rara

foi consumida por carunchos,
que a fez chegar na tela, fican-
do vulnerável, mas o restaura-
dor a ajudou, com seus olhos
de restaurador, encontrou nela
brilho verdadeiro que se escon-
dia com tanta confusão…

Pois bem, é essa a obra mais
linda que existe, a mais rara, e
impossível de encontrá-la.

LUCAS BORGES

A obra de arte mais famosa, aplaudida
e linda do mundo é a Monalisa
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Por Ralph Diniz

Em um fim de semana
marcado por calor intenso e
competições acirradas, o
Rally Poeira, parte do Cam-
peonato Brasileiro de Rally
Baja, coroou seus campeões
em Araçatuba, no interior de
São Paulo. O evento, que
ocorreu sob temperaturas
próximas a 43º C, testemu-
nhou desempenhos notáveis
dos participantes, especial-
mente na categoria motos,
onde a bandeira de São Se-
bastião do Paraíso esteve,
mais uma vez, no alto do
pódio.

O paraisense Francine
Rossi destacou-se com uma
performance impecável, ven-
cendo ambas as etapas do fim
de semana (13ª e 14ª etapas

Francine Rossi brilha no Rally Poeira e
caminha para o tricampeonato nacional
Piloto de Paraíso vence as etapas em Araçatuba e fica a uma bandeirada da conquista histórica no Campeonato Brasileiro

do campeonato). Rossi com-
pletou a prova com o tempo
impressionante de 3 horas,
52 minutos e 39 segundos,
garantindo o primeiro lugar
no pódio mais uma vez. Luiz
Henrique Cunha e Nelson
Gonçalves Jr. completaram o
trio de líderes, ocupando o
segundo e terceiro lugares,
respectivamente.

O Rally Poeira começou
com um prólogo na manhã de
sábado, seguido por uma cor-
rida especial cronometrada e
um Super Prime, que propor-
cionaram disputas emocio-
nantes. No domingo, os com-
petidores enfrentaram mais
uma especial cronometrada,
totalizando 300 quilômetros
de percurso considerado “de-
safiador” pelos pilotos.

Francine Rossi, represen-

tando a equipe Rossi/Kawa-
saki, expressou sua satisfação
após a vitória: “O calor inten-
so foi um grande adversário,
mas consegui manter a con-
centração para fechar com
mais uma vitória no ano. Gra-
ças a Deus, o título está bem
encaminhado”. A performan-
ce sólida o coloca em uma
posição privilegiada para
conquistar o tricampeonato
brasileiro na categoria.

A última etapa do campe-
onato, o 2º Rally Terra Ver-
de, acontecerá nos dias 02 e
03 de dezembro em São
Carlos, SP, marcando as 15ª
e 16ª etapas do Campeona-
to Brasileiro de Rally Baja.
Para Rossi, o objetivo é cla-
ro: completar as duas últimas
etapas e garantir o tricampe-
onato nacional.

Francine Rossi supera adversários e um calor de 43º C no
interior paulista e fica com uma mão na taça do Brasileiro de Baja

Reprodução

Por Bruno de Freitas Moura
Repórter da Agência Brasil
RIO DE JANEIRO

A economia brasileira ficou
estagnada na passagem do se-
gundo para o terceiro trimes-
tre deste ano. A estimativa, di-
vulgada nesta terça-feira (21),
é do Monitor do PIB da Fun-
dação Getulio Vargas (FGV). O
indicador aponta uma prévia do
Produto Interno Bruto (PIB,
conjunto de todos os bens e
serviços produzidos no país).

Em relação ao mesmo tri-
mestre de 2022, houve um
crescimento de 1,8% da eco-
nomia. Já na comparação en-
tre mês de setembro de 2023 e
agosto, houve retração de
0,6%.

"A estagnação do PIB no
terceiro trimestre, em compa-
ração ao segundo, reflete a fra-
gilidade de sustentação de cres-
cimento da economia brasilei-
ra. A desaceleração da agro-
pecuária e do setor de serviços
explica a estagnação da econo-
mia", explica a coordenadora da
pesquisa, Juliana Trece.

CONSUMO DAS
FAMÍLIAS

Um dos elementos utiliza-

dos para se calcular o PIB, o
consumo das famílias cresceu
2,5% no terceiro trimestre
frente o mesmo período de
2022. De acordo com a FGV,
embora esta contribuição seja
positiva, é significativamente
menor do que foi em 2022,
quando havia um ambiente de
recuperação do setor de servi-
ços no pós-pandemia e "forte
estímulo fiscal", ou seja, incen-
tivos do governo para o con-
sumo.

"Embora tenha crescido em
menor ritmo, o consumo das
famílias apresentou pela nona
vez variação positiva com o
resultado do terceiro trimestre,
demonstrando grande resiliên-

cia deste componente, apesar
do ambiente de juros elevados
e do alto grau de endividamento
das famílias", salienta a econo-
mista.

INFLUÊNCIAS
Outro fator que explica a

estagnação no trimestre é a for-
mação bruta de capital fixo -
indicador que reflete o nível de
investimento, como aquisição
de máquinas e equipamentos,
que teve retração de 5,3% em
relação ao terceiro trimestre de
2022.

"O forte recuo do segmen-
to de máquinas e equipamen-
tos é de certa forma generali-
zado, com destaque para o seg-

Economia fica estagnada no
terceiro trimestre, aponta FGV

PIB em setembro caiu 0,6% na comparação com agosto
José Cruz/Agência Brasil mento de caminhões e ônibus",

detalha a FGV.
A exportação de bens e ser-

viços cresceu 10,6% no tercei-
ro trimestre, empurrada pelas
vendas ao exterior de produ-
tos agropecuários e da extra-
ção mineral. Já a importação de
bens e serviços retraiu-se 7%
no terceiro trimestre.

Em valor corrente, a FGV
estima o PIB brasileiro em R$
8,04 trilhões.

PIB
Os números da FGV para

o terceiro trimestre ficaram
acima das projeções do Banco
Central (BC), divulgadas na úl-
tima sexta-feira (17). O Índice
de Atividade Econômica do BC
(IBC-Br) recuou 0,64% de ju-
lho a setembro em relação ao
segundo trimestre.

Os dados oficiais do PIB
são divulgados trimestralmen-
te pelo Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IBGE).
Os dados do terceiro trimestre
serão conhecidos no dia 5 de
dezembro.

Em setembro, o IBGE
anunciou que o PIB do segun-
do trimestre cresceu 0,9% na
comparação com os primeiros
três meses de 2023.

Por Agência Brasil

BRASÍLIA

O Brasil passará a compor
um grupo que reúne os princi-
pais produtores de aeronaves
do mundo. Foi formalizada
nesta sexta-feira (17) a ade-
são a um acordo que define
parâmetros internacionais so-
bre o comércio de aeronaves
civis e garante a participação
brasileira no Acordo sobre
Comércio de Aeronaves Civis
(TCA, na sigla em inglês).  

O pedido de adesão do
Brasil foi aprovado em reu-
nião realizada em Genebra, na
Suíça. A aprovação garante
participação do Brasil nas dis-
cussões e nas decisões do gru-
po, formado atualmente por 33
economias. A entrada do Bra-
sil no TCA precisa ser apro-
vada pelo Congresso Nacio-
nal e promulgada por decreto
presidencial.

O TCA estabelece a elimi-
nação de tarifas de importa-
ção para todas as aeronaves
civis e alguns produtos desti-
nados ao setor, como turbinas,
partes e componentes de ae-
ronaves, simuladores de voo
e serviços de manutenção e

reparos. Os países assumem
o compromisso formal de man-
ter suas tarifas zeradas, com
melhores condições de aces-
so aos insumos e a cadeias de
comércio da aviação civil.

Segundo o vice-presiden-
te e ministro do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio e
Serviços (MDIC), Geraldo
Alckmin, a adesão do Brasil é
um pleito antigo e o governo
trabalhou intensamente para
isso. “A indústria aeronáutica
brasileira é uma das mais
avançadas do mundo e já es-
tava mais do que na hora de
fazermos parte deste impor-
tante mecanismo, influencian-
do o debate internacional so-
bre os rumos do setor”, infor-
mou. 

O TCA foi criado em 1980
e está ligado à Organização
Mundial do Comércio (OM
C). Segundo o MDIC, o Bra-
sil era o único produtor rele-
vante de aeronaves e mem-
bro original da OMC a não
participar do acordo, enquan-
to os principais concorrentes
das aeronaves brasileiras es-
tão representados, como Ca-
nadá, União Europeia e Esta-
dos Unidos.

Brasil irá integrar
grupo internacional

de produtores de
aeronaves

Pedido de adesão foi aprovado durante
reunião em Genebra, na Suíça

Por Welton Máximo
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

A partir de agora, o traba-
lho no comércio nos feriados
exigirá negociação coletiva
com os sindicatos. Portaria do
Ministério do Trabalho e Em-
prego - publicada na terça-fei-
ra (14) no Diário Oficial da
União - estabelece a exigên-
cia de concordância dos tra-
balhadores.

Segundo a portaria, apenas
as feiras livres poderão abrir
nos feriados sem acordo co-
letivo. A medida altera uma
portaria de 2021 que regula-
mentava o trabalho em ativi-
dades comerciais.

A Confederação Nacional
dos Trabalhadores no Comér-
cio (CNTC) comemorou a

medida. Para a entidade, a
portaria repara um erro histó-
rico. "A medida foi resultado
de uma articulação das enti-
dades sindicais, em especial
das confederações, que defen-
deram, junto ao ministro do
Trabalho, Luiz Marinho, a ne-
cessidade de reparar um erro
histórico que começou no go-
verno de Michel Temer, quan-
do foi desrespeitada a legisla-
ção que garantia o direito dos
trabalhadores do comércio de
negociar as condições de tra-
balho em feriados", ressaltou
a confederação.

A Confederação Nacional
do Comércio de Bens, Servi-
ços e Turismo (CNC), por sua
vez, manifestou preocupação
com os termos da portaria. "A
medida desconsidera que cer-
tas atividades do comércio se

constituem essenciais e de no-
tório interesse público", disse
em nota. A confederação cita
a Lei n. 10.101/2000 que per-
mite o trabalho em feriados
nas atividades do comércio em
geral, mediante autorização na
Convenção Coletiva de Traba-
lho. "A CNC considera, ain-
da, que a portaria contribui
para gerar um clima de inse-
gurança jurídica, impactando
negativamente nas futuras ne-
gociações, prejudicando traba-
lhadores, empresas e a socie-
dade civil."

Precarização
Vinculada à Central Única

dos Trabalhadores (CUT), a
Confederação Nacional dos
Trabalhadores no Comércio e
Serviços (Contracs) também
elogiou a portaria. Para o pre-
sidente da entidade, Julimar

Trabalho no comércio em feriados
passa a exigir convenção coletiva

Portaria com nova regra está publicada no Diário Oficial

Roberto, a decisão represen-
ta uma vitória dos trabalhado-
res contra a precarização pro-
fissional.

"Essa portaria fortalece
bastante as convenções cole-
tivas, que são o instrumento
mais adequado para garantir
os direitos e os benefícios dos
trabalhadores do comércio.
Agradecemos ao ministro Luiz
Marinho, ao Ministério do Tra-
balho, pela reparação desse
erro que tanto prejudicava os
trabalhadores", afirmou o pre-
sidente da Contracs.

A Força Sindical conside-
ra a decisão importante. "Res-
gate histórico para a nossa ca-
tegoria", comentou o presiden-
te do Sindicato dos Emprega-
dos no Comércio de Porto Ale-
gre, Nilton Neco. O sindicato
é vinculado à central sindical.
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Não menos certo é que todas as misérias resultam das nos-
sas infrações às Leis de Deus e que, se as observássemos pon-
tualmente, seríamos inteiramente ditosos. Se não ultrapassás-
semos o limite do necessário, na satisfação das nossas neces-
sidades, não apanharíamos as enfermidades que resultam dos
excessos, nem experimentaríamos as vicissitudes que as do-
enças acarretam. Se puséssemos freio à nossa ambição, não
teríamos de temer a ruína; se não quiséssemos subir mais alto
do que podemos, não teríamos de recear a queda; se fôssemos
humildes, não sofreríamos as decepções do orgulho abatido;
se praticássemos a lei de caridade, não seríamos maldizentes,
nem invejosos, nem ciosos, e evitaríamos as disputas e dissen-
sões; se mal a ninguém fizéssemos, não houvéramos de temer
as vinganças etc.

E por isso;
AS NOSSAS MISÉRIAS
LEMBREMOS QUE NINGUÉM MORRE
Não reclames da Terra os seres que partiram...
Olha a planta que volta na semente a morrer.
Chora, de vez que o pranto purifica a visão.
No entanto continua agindo para o bem.
Lágrima sem revolta é orvalho da esperança.

¨A MORTE É A PRÓPRIA VIDA NUMA NOVA EDIÇÃO¨.

Emmanuel

Transcrito e adaptado por: João Batista Brandão
Novembro 2023

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
AS NOSSAS
MISÉRIAS

por Dwlyan Santos

CIRCUITO
REGIONAL
DE XADREZ

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

Foi  realizada, no dia 19/
11/23, a 2ª Etapa do Circui-
to do Café de Xadrez na ci-
dade de São Pedro da União
MG.

Estiveram presentes 67
enxadristas, representando
as cidades de Guaxupé, São
Pedro da União, Guaranésia,
Muzambinho e São Sebasti-
ão do Paraíso.

A competição foi dispu-
tada no sistema suíço em 6
rodadas. O ritmo de tempo
foi 12 minutos mais 3 segun-
dos de acréscimo por lance
para cada jogador.

Na categoria absoluto os
atletas do Clube de Xadrez
de São Sebastião do Paraí-

so - CXSSP Júlio Cesar Pra-
ta e Dwlyan Santos termi-
naram respectivamente na
terceira e quarta colocação.

No feminino Ana Maria
Celestina Lucas foi a tercei-
ra colocada.

A próxima etapa do cir-
cuito será realizada na cida-
de de Muzambinho MG.

Julio Cesar e Ana Maria terminaram
na terceira colocação

CXSSP
A atleta Roselaine Barbo-

sa participou domingo, 19, da
última etapa do Circuito Sul
Mineiro de Judô em Cabo
Verde (MG), conquistando
duas medalhas de ouro, uma
na categoria Master e outra
no adulto.

Roselaine que ficou um
tempo sem competir voltou
subir aos tatames e com vitó-
ria. Ela é sensei do Projeto da
prefeitura de São Sebastião do
Paraíso, trabalha na Escola de
Judô  Jiu-jitsu Studio São Se-
bastião do Paraíso. Implantou
o Projeto Kano de  judô na Se-
cretaria de Esporte da prefei-
tura  de São  Sebastião de
Paraíso e na de Monte Santo
de Minas sua cidade natal.

Ex-atleta do Palmeiras,
participou de diversos eventos,
regionais, estaduais, nacional,
sendo campeã no JEMG, cam-
peã por cinco vezes dos Jo-
gos Regionais do Estado de
São Paulo, campeã Paulista,
Campeã Copa SP, Bicampeã
do Brasileiro da LNJ e car-
rega diversos títulos na mo-
dalidade jiu-jitsu, ganhando
vários absolutos dessa moda-
lidade.

O foco da atleta e sensei
hoje não são mais as compe-

Roselane Barbosa conquista
medalhas de ouro no Circuito

Sul Mineiro de Judô

tições, mas relata que não tem
coisa mais gostosa do que su-
bir no tatame e lutar. Roselaine
agradece o DME de Monte
Santo de Minas que tem como
diretor Zezinho Tortoreli, que
sempre a apoia e demais atle-

tas da modalidade no municí-
pio de Monte Santo de Minas.

Além de Roselaine outros
atletas conquistaram mais cin-
co medalhas de ouro, três de
prata e cinco de bronze, todos
que tem como técnico o sensei

Aquila Lanza de Paula. Am-
bos atletas agradecem a pre-
feitura de Monte Santo, secre-
tário de Educação Ro-nan
César Duarte, diretor de Es-
portes José Tortoreli e ao pro-
fessor Aquila Lanza de Paula.

Reprodução

Por Wellton Máximo
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

A Secretaria de Política
Econômica (SPE) do Ministé-
rio da Fazenda reduziu de 3,2%
para 3% a projeção de cresci-
mento do Produto Interno Bru-
to (PIB, soma dos bens e ser-
viços produzidos) para 2023.
A estimativa para a inflação di-
minuiu. As previsões estão no
Boletim Macrofiscal divulgado
nesta terça-feira (21).

Segundo o Ministério da
Fazenda, a revisão no cresci-
mento foi motivada pela expec-
tativa de crescimento zero no
PIB no terceiro trimestre, ante
previsão anterior de expansão
de 0,1%. A pasta também atri-
bui a projeções menos otimis-
tas para o setor de serviços no
restante do ano. Para 2024, a
estimativa de crescimento eco-
nômico caiu de 2,3% para
2,2%.

Apesar dessas revisões para
baixo, a perspectiva ainda é de
aceleração na atividade econô-
mica no quarto trimestre, mo-
tivada pelo crescimento de al-
guns subsetores menos sensí-
veis ao ciclo econômico e pela
manutenção do consumo das
famílias, provocada pelo au-
mento da massa de renda real
do trabalho e das melhores
condições de acesso ao crédi-
to.

As projeções de crescimen-
to para este ano divergem en-
tre os setores. Para o setor
agropecuário, a projeção foi
mantida em 14%. Para a indús-
tria, a estimativa avançou de
1,5% para 1,9%. No entanto,
a projeção para os serviços caiu
de 2,5% para 2,2%.

Segundo o secretário de
Política Econômica, Guilherme
Mello, o governo percebeu
melhora significativa no mer-

cado de crédito após o início
da queda dos juros. “Tanto a
concessão de crédito para pes-
soa física quanto para pessoa
jurídica mostra uma recupera-
ção. Do ponto de vista do mer-
cado de capitais, a emissão de
debêntures [títulos de empre-
sa privadas] acelera a tendên-
cia de crescimento, aproximan-
do-se das curvas de 2021 e
2022”, declarou.

INFLAÇÃO
A projeção de inflação pelo

Índice Nacional de Preços ao
Consumidor Amplo (IPCA) re-
cuou de 4,85% para 4,66%. A
estimativa está levemente abai-
xo da meta de inflação para o
ano, definida pelo Conselho
Monetário Nacional (CMN) em
3,25%, com intervalo de tole-
rância de 1,5 ponto percentual
para cima ou para baixo. Ou
seja, o limite inferior é 1,75%
e o superior é 4,75%. Para
2024, a estimativa avançou de
3,4% para 3,55%.

Segundo a SPE, o proces-
so de desinflação ocorreu mais
rápido do que o inicialmente
projetado, principalmente para
os componentes subjacentes
(que desconsideram energia e
alimentos), levando a inflação
para dentro do intervalo pro-
posto pelo regime de metas já

em 2023.
Em relação a 2024, a esti-

mativa para a inflação oficial
subiu por causa do reajuste do
Imposto sobre a Circulação de
Mercadorias e Serviços (IC
MS) pelos estados do Sul e do
Sudeste, além de mudanças pe-
quenas no cenário para o dólar
e o preço das commodities
(bens primários com cotação
internacional). Segundo a Se-
cretaria de Política Econômi-
ca, a previsão considera os
efeitos do fenômeno climá-
tico El Niño nos preços de ali-
mentos, energia e etanol.

O Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor (INPC),
utilizado para estabelecer o va-
lor do salário mínimo e corri-
gir aposentadorias, deverá en-
cerrar este ano com variação
de 4,04%, segundo a previsão
da SPE, contra 4,36% previs-
tos no boletim anterior, divul-
gado em setembro. A projeção
para o Índice Geral de Preços
– Disponibilidade Interna (IGP-
DI), que inclui o setor ataca-
dista, o custo da construção
civil e o consumidor final, caiu
de deflação de 3% para defla-
ção de 3,3% em 2023, levando
em conta a forte queda no pre-
ço de alguns alimentos.

MÉDIO PRAZO

A SPE atribui a desace-
leração econômica para 2024,
de 2,3% para 2,2% de cresci-
mento do PIB, principalmente
ao cenário externo. “A mudan-
ça [para o médio prazo] reflete
o aumento das incertezas no
ambiente externo em função da
eclosão de conflitos geopolí-
ticos; dos riscos relacionados
à desaceleração do crescimen-
to chinês; e da perspectiva de
manutenção dos juros america-
nos em alto patamar por mais
tempo”, ressaltou o documen-
to.

Em relação ao cenário in-
terno, a equipe econômica ad-
mite a desaceleração da agrope-
cuária após o desempenho re-
corde deste ano. “Também re-
percute a perspectiva menos
favorável para a safra do pró-
ximo ano após a divulgação de
prognósticos para a safra de
2024”, destacou o Boletim
Macrofiscal. No entanto, a
SPE afirma que o aumento da
produção e do consumo pro-
vocado pela queda dos juros
contribuirá para o crescimen-
to econômico brasileiro em
2024, com a absorção domés-
tica (gastos internos) tendo
maior peso no PIB que em
2023.

Os números do Boletim
Macrofiscal são usados no Re-
latório de Avaliação de Recei-
tas e Despesas, que será divul-
gado nesta quarta-feira (22).
Publicado a cada dois meses,
o relatório traz previsões para
a execução do Orçamento com
base no desempenho das recei-
tas e da previsão de gastos do
governo, com o PIB e a infla-
ção entrando em alguns cálcu-
los. Com base no cumprimen-
to da meta de déficit primário
e do limite de gastos do novo
arcabouço fiscal, o governo
contingencia (bloqueia) alguns
gastos não obrigatórios.

Fazenda reduz previsão oficial
de crescimento do PIB para 3%

Estimativa para inflação em 2023 caiu para 4,66%
© Marcelo Camargo
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE LICITA-
ÇÃO Proc. nº 201/23, Pregão E. nº 53/23, R.P. nº 23/23, abertura dia 05/
12/23, 08h15m, para “Registro de Preços para eventuais aquisições de diver-
sos reagentes/testes a serem utilizados em equipamento laboratorial modelo
“ECO diagnóstica F200””; Proc. nº 0207/23, T.P. nº 008/23, abertura dia 08/
12/23, 08h30m, para “CONTRATACAO DE EMPRESA ESPECIALIZADA
PARA A EXECUÇÃO DE OBRA DE SUBSTITUIÇÃO DE PAVIMENTO DA
RUA GALDINO CARDEAL, CONFORME CONTRATO DE REPASSE
940152/2022/MDR/CAIXA em regime de execução indireta, do tipo menor
preço, empreitada por preço global, com fornecimento de material e mão-de-
obra; conforme projetos e especificações técnicas anexas ao edital”; Proc. nº
0208/23, T.P. nº 009/23, abertura dia 08/12/23, 13h, para “CONTRATACAO
DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA A EXECUÇÃO DE OBRA DE IM-
PLANTAÇÃO E PAVIMENTAÇÃO DAS RUAS FABIANO E WENCESLAU
BRAZ, CONFORME CONTRATO DE REPASSE 912188/2021/MDR/CAI-
XA em regime de execução indireta, do tipo menor preço, empreitada por
preço global, com fornecimento de material e mão-de-obra; conforme proje-
tos e especificações técnicas anexas ao edital”. Os editais estão à disposição
dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia
E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites www.itamogi.
mg.gov.br e www.ammlicita.org.br. Maiores informações telefone (35) 3534-
3800 e-mail licitacao@Itamogi.mg.gov.br. 21/11/23 - Ronaldo Pereira Dias -
Prefeito Municipal

AVISO DE LICITAÇÃO
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 020/2023, Tipo Menor Preço por Lote,
Objeto: “Contratação de Empresa para Licenciamento de Uso de
Sistemas de Tecnologia Integrados de Gestão Pública Municipal,
para atender as demandas da Prefeitura Municipal e Câmara
Municipal, pelo Decreto Federal Nº 10.540/2020, conforme termo de
Referência”. A abertura será dia 05 de dezembro de 2023 às 08:30 horas.
- O Edital, as condições de aquisição, novas propostas e as demais informações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (35) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 17 de novembro
de 2023. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

AVISO DE PROCESSO LICITATÓRIO 096/2023
PREGÃO PRESENCIAL POR REGISTRO DE PREÇOS

O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL PARA O DESENVOLVIMENTO
SUSTENTÁVEL DA REGIÃO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO torna
público aos interessados a realização do Processo Licitatório 096/2023
Pregão Presencial por Registro de Preços, do tipo menor preço.

Objeto: Contratação de empresa para transporte, recebimento e disposição
final de resíduos sólidos urbanos em aterro sanitário licenciado classe II-A e
B para os entes consorciados Cássia, Capetinga e Monte Santo de Minas.

Valor de referência: R$257.345,49 (duzentos e cinquenta e sete mil,
trezentos e quarenta e cinco reais e quarenta e nove centavos) 

Total de Itens Licitados: 01 (um).
Edital Disponível: 22/11/2023 às 09:00 horas.
Endereço: http://cidassp.mg.gov.br/ / e cópia na Rua Mariana Amaral, nº

30, 2º andar, Lagoinha, São Sebastião do Paraíso/MG, CEP: 37950-000.
Entrega das Propostas: até 14/12/2023 às 13h30min.
Abertura das Propostas: 14/12/2023 às 14 horas.
Local do Pregão: Sede do CIDASSP, Rua Mariana Amaral, nº 30, 2º andar,

Lagoinha, São Sebastião do Paraíso/MG, CEP: 37950-000.
Dúvidas e informações: (35) 3558-8425

Com participação da Secre-
taria Municipal de Meio Ambi-
ente (secretário Renan Jorge
Preto e Mônica Rodrigues) e
apoio da Secretaria Municipal
de Educação e Cultura (secre-
tário Lucas Cândido), recente-
mente estivemos com os alu-
nos da Escola Municipal Mor-
ro Vermelho apresentando o
Projeto “Meu Ambiente, Minha
Vida!” que visa a distribuição
de sementes e saquinhos para
formação de mudas, em casa
com a participação dos pais,
que posteriormente serão plan-
tadas na comunidade.

Com isso a criança acom-
panha de perto a semente que
lentamente vai se transforman-
do em uma nova árvore, en-
quanto cria bons hábitos sobre
respeito à natureza ao se
conscientizar sobre os valores
da preservação dos recursos
naturais para a sobrevivência na
Terra.

Projeto “Meu Ambiente, Minha Vida!”

Aquela manhã de primave-
ra ficou marcada pela recepti-
vidade de toda a equipe da di-
retora Carla Maria S. Bárbara,
inclusive as crianças que, edu-

cadamente, demonstraram
muito interesse pelo assunto.
Carla é bem conectada a assun-
tos que envolvem o Meio Am-
biente e me disse que já tem

novos planos para trabalhar
com sua turma no próximo
ano.

Francisco Teodoro
NOV/2023

Por Ralph Diniz

Durante um evento organi-
zado pelo Ministério Público de
Minas Gerais (MPMG) ontem
(21/11) em Belo Horizonte, do
qual participou o governador
Romeu Zema, foi formalizado
um termo de acordo entre 67
municípios da macrorregião e
a Fundação Gedor Silveira,
gestora do hospital psiquiátri-
co localizado em São Sebasti-
ão do Paraíso. O hospital en-
frenta uma grave crise finan-
ceira e busca meios para sua
recuperação.

O prefeito de São Sebasti-
ão do Paraíso, Marcelo Morais,
representou os líderes execu-
tivos dos municípios parceiros
neste ato de assinatura. Segun-
do o prefeito, inicialmente 64
municípios já aderiram ao acor-
do, e há 20 municípios ainda
avaliando a possibilidade de in-
tegrar o grupo. “Este evento
visou oficializar a ajuda, esta-
belecendo um instrumento ju-
rídico que permite aos muni-
cípios contribuírem legalmen-
te para a causa”, explica. Cada
um dos municípios participan-
tes se comprometeu a colabo-
rar com R$ 2,5 mil mensais
durante um ano, totalizando R$
30 mil por prefeitura, para au-
xiliar no resgate financeiro do
hospital.

Além do prefeito Morais, o
evento contou com a presença
de Fernando Montans Alvaren-
ga, presidente do Conselho Di-
retor e Curador da fundação, a
promotora de Justiça Manuella
de Oliveira Nunes Maranhão
Ayres Ferreira, responsável
pela 5ª Vara do MPMG da co-
marca, e Jarbas Soares Junior,
procurador-geral de Justiça do
Estado.

De acordo com Marcelo
Morais, este acordo represen-
ta o “primeiro ato para tentar
salvar o hospital até que o Es-
tado possa intervir e reconfi-
gurar a gestão do mesmo”. Ele
enfatizou que o objetivo é man-
ter pelo menos 30% a 40% dos
leitos de psiquiatria, enquanto
o restante será integrado à ges-
tão da Santa Casa de Paraíso.
“É um processo que iniciamos
agora, com a expectativa de
concluir esta reconfiguração

Municípios oficializam apoio
financeiro para o Gedor Silveira

Ação conjunta de 67 municípios em evento do Ministério Público de Minas Gerais
busca solucionar crise financeira do hospital psiquiátrico

nos próximos seis meses, per-
mitindo a continuidade da re-
cuperação do hospital”.

Ainda conforme o prefeito,
a assinatura do termo marca
um passo significativo no es-
forço de recuperação do hos-
pital psiquiátrico, proporcio-
nando uma estrutura jurídica e
financeira para sua sustenta-
bilidade a longo prazo.

No final de julho, a Funda-
ção Sanatório Gedor Silveira
comunicou a Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso e a Supe-
rintendência Regional de Saú-
de (SRS) sobre o alarmante
estado financeiro da instituição,
alertando para o risco de fecha-
mento do hospital em até 30
dias devido a um déficit men-
sal de R$ 300 mil. Fernando
Montans Alvarenga, presiden-
te do Conselho Diretor e Cu-
rador da fundação, em entre-
vista ao Jornal do Sudoeste à
época, esclareceu a gravidade
da situação.

Os principais desafios fi-
nanceiros incluem a falta de sig-
nificativos incentivos governa-
mentais e os valores defasados
das diárias pagas pelo SUS,
que cobrem apenas uma parte
do custo real por paciente. “A
instituição vem sendo sufocada
pelos seus gastos”, afirmou
Alvarenga. Em agosto, a Câma-
ra Municipal de São Sebastião
do Paraíso promoveu audiên-
cia pública com autoridades
políticas da região, visando
encontrar soluções para a cri-
se financeira do hospital Gedor
Silveira.

O Gedor Silveira é um dos
maiores hospitais psiquiátricos
de Minas Gerais e que atende
pacientes do Sul e Sudoeste do
Estado. Especializado em saú-
de mental e dependência quí-
mica, a instituição é referência
para 158 cidades. Ao todo, são
160 leitos destinados a pacien-
tes do Sistema Único de Saú-
de (SUS), além de 23 leitos
particulares.

MUNICÍPIOS QUE
ASSINARAM O TERMO
E QUE VÃO AJUDAR A

INSTITUIÇÃO:
Aiuroca, Albertina, Alfenas,

Alpinópolis, Alterosa, Arcebur-
go, Areado, Baependi, Bom Je-

sus da Penha, Borda da Mata,
Botelhos, Cabo Verde, Cambu-
quira, Campanha, Campestre,
Campo do Meio, Campos Ge-
rais, Capetinga, Carmo de Mi-
nas, Carmo do Rio Claro, Cás-
sia, Claraval, Conceição da
Aparecida, Conceição do Rio
Verde, Delfinópolis, Dom Viço-
so, Fortaleza de Minas, Guapé,
Guaranésia, Guaxupé, Ibiraci,
Inconfidentes, Ingaí, Ipuiuna,
Itajubá, Itamogi, Itaú de Minas,
Jacuí, Jesuânia, Lambari, La-
vras, Machado, Monte Santo
de Minas, Monte Sião, Muzam-
binho, Nepomuceno, Nova
Resende, Olímpio Noronha,
Ouro Fino, Paraguaçu, Paraisó-
polis, Passos, Poços de Caldas,
Pouso Alegre, Pouso Alto,
Pratápolis, São João Batista do
Glória, São José da Barra, São
Lourenço, São Pedro da União,
São Roque de Minas, São Se-
bastião do Paraíso, São Tomás
de Aquino, Senador José Ben-
to, Serrania, Soledade de Mi-
nas e  Vargem Bonita.

Representando mais de 60 prefeitos da região, Marcelo Morais assina termo de compromisso com o Hospital Gedor Silveira

Prefeito de Paraíso, presidente do conselho da Fundação Gedor Silveira
e representantes do MPMG participaram do evento na capital mineira

FOTOS: Divulgação
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ESTRADA DA PURIFICAÇÃO É INAUGURADA
Um evento histórico em Ouro Preto no final de semana: a

entrega das obras de pavimentação da estrada da Purifica-
ção, que conecta a sede do município ao distrito de Antônio
Pereira, por meio da MG-129. As intervenções no local re-
presentam um anseio secular, especialmente para os mora-
dores do Pereira, que apesar de serem geograficamente o
distrito mais próximo, se viam distantes devido à necessida-
de de passar por Mariana. As obras na estrada da Purifica-
ção tiveram início em maio de 2022 e foram uma condicio-
nante para a retomada das operações da mineradora Sa-
marco na região. Um investimento significativo de mais de
R$ 70 milhões foi destinado à pavimentação com bloquetes
em um trecho de 7,5 km. (O Liberal – Ouro Preto)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/9173/estrada-da-
purificacao-e-inaugurada-e-entregue-a-comunidade-de-anto-
nio-pereira)

JORNALISTAS DE TURISMO REUNIDOS EM BH
Belo Horizonte vai sediar o maior encontro de jornalistas

de turismo do Brasil. O evento programado para esta sema-
na começa nesta quarta-feira, 22, com solenidade de aber-
tura no Palácio da Liberdade, com presença do governador
Romeu Zema além de autoridades do governo, legislativo e
do trade turístico. Jornalistas de 17 estados estarão em BH
prestigiando o XXXVIII Congresso Nacional da Abrajet e os
40 anos da Abrajet-MG. 80 jornalistas já confirmaram pre-
sença e terão uma extensa programação nos quatro dias de
Congresso que inclui homenagens na Assembleia Legislativa.
(Conexão Minas – Belo Horizonte)

https://zeaparecido.com.br/travel/jornalistas-de-turismo-
de-todo-o-brasil-reunem-em-belo-horizonte-de-22-a-26-de-
novembro-para-o-xxxviii-congresso-nacional-da-abrajet/

CAMPANHA LANÇA CIDADE SEGURA
A Prefeitura da Campanha lançou o “Programa Cidade

Segura”, em parceria com a Câmara Municipal e as Polícias
Civil e Militar. A cerimônia contou com a presença de autori-
dades e servidores do Executivo, Legislativo, Ministério Pú-
blico Estadual e das Forças de Segurança. Ao todo, a pre-
feitura fará um investimento da ordem de mais de R$ 2 mi-
lhões e 500 mil nas fases do Programa, que serão custeadas
pelos cofres municipais. Desse valor, R$ 1 milhão e 10 mil
foram repassados pela Câmara à Prefeitura, como parceria
no programa. (Jornal Panorama – São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/prefeitura-da-cam-
panha-lanca-programa-cidade-segura-em-parceria-com-a-
camara-municipal-e-policias-civil-e-militar/

FOGO NA IBITURUNA DESTRUIU 66 HECTARES
Depois de horas atuando no combate ao incêndio na

região da Ibituruna, o Corpo de Bombeiros conseguiu con-
trolar as chamas no local. O registro do início da ocorrên-
cia se deu por volta das 15h do último domingo, 19, em
Governador Valadares. No final das ações de combate ao
incêndio, cerca de 6.100 m² foram consumidos pelo fogo.
Isso equivale a uma área queimada de 66 hectares. De
acordo com o Corpo de Bombeiros, duas guarnições, com
um total de sete militares, foram ao local para combater o
fogo. Os trabalhos seguiram até o anoitecer, quando as
condições climáticas se tornaram favoráveis. (Diário do
Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/atualizacao-incendio-na-ibituruna-
destruiu-cerca-de-66-hectares/)

MAIS MÉDICOS NO VALE DO AÇO
A Região do Vale do Aço e seu colar metropolitano re-

ceberão 11 novos profissionais por meio do Programa Mais
Médicos. Os especialistas trabalharão em nove municípi-
os. A previsão, conforme apurado pelo Diário do Aço, é que
os trabalhadores deem início às atividades entre os dias
18 e 22 de dezembro. De acordo com a apuração da repor-
tagem do Diário do Aço junto ao Ministério da Saúde (MS),
os municípios contemplados da região são: Açucena (2
profissionais), Bom Jesus do Galho (1), Caratinga (1),
Dionísio (1), Jaguaraçu (1), Mesquita (1), Periquito (2), Pin-
go-d’Água (1) e São João Do Oriente (1). (Diário do Aço –
Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0111511-profissi-
onais-do-programa-mais-medicos-atuarao-em-nove-
municipios-do-vale-do-aco)

FANTÁSTICA CIDADE DO NATAL 2023
O já tão esperado projeto de decoração natalina de Itaúna

– A Fantástica Cidade do Natal, idealizado e promovido
pela Prefeitura de Itaúna, ACE Itaúna e CDL Itaúna, terá
seu acendimento das luzes acontecendo nessa quinta-fei-
ra, 23, a partir das 20 horas, na Praça Dr. Augusto Gonçal-
ves, Centro. Como já esperado em todos os anos pelos
itaunenses, o projeto trará novidades em 2023. A grande
árvore iluminada de 18 metros, a caixa de presente, a bola
de natal, o presépio, a Vila do Papai Noel, alameda de
luzes, trarão elementos que prometem encantar a todos
durante as festividades. Além destas novidades, o bom
velhinho marcará presença no acendimento das luzes de
Natal, bem como em atividades durante os sábados de
mês de dezembro. (Jornal Integração – Itaúna)

https://jornalintegracaoitauna.com.br/acendimento-das-
luzes-da-natal-marca-inicio-da-fantastica-cidade-do-natal-
2023/)

REFORMA DAS PRAÇAS PODEM CUSTAR R$ 420 MIL
A Subsecretaria de Licitações e Compras lançou edital

da Secretaria de Esporte e Lazer (SEL) para a tomada de
preços de empresas especializadas em engenharia que
tenham interesse em reformar as praças de Benfica e Carlos
Chagas. O valor total para as duas obras orçado pela Pre-
feitura de Juiz de Fora é de R$ 419.332,22, sendo contra-
tada a empresa que apresentar o menor valor na sexta-
feira, 24, quando serão abertas as propostas do certame.
O procedimento mais caro é a pintura da quadra (aproxi-
madamente R$ 30,2 mil), seguida pelo fornecimento e ins-
talação de equipamentos esportivos (R$14,2 mil) e pelo
preenchimento com areia (R$ 9,5 mil). (Tribuna de Minas
– Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/politica/20-11-
2023/reforma-pracas-podem-custar-420-mil.html)

LIONS CLUBE

Lions comemora 54 anos
com Noite Cultural

Em comemoração aos 54
anos de fundação do Lions
Clube de São Sebastião do
Paraíso, aconteceu em sua
sede, quinta-feira, dia 9 de
novembro, uma tradicional
Noite Cultural.

Grande número de ami-
gos, além de verem ex-
postos, livros e pinturas,
puderam apreciar poe-
mas, estórias e acompa-
nhar um pouco da história
do Lions Clube de nossa
cidade ,  contada  pelas
companheiras Ana Saullo

e Edyna Borges, através de
um bate papo despretensi-
oso, onde os fatos e ocasi-
ões eram lembrados por
ambas.

Como em toda Noite Cul-
tural, boas apresentações mu-
sicais estiveram presentes
através do piano, flauta, vio-
lão, tambor e acordeão.

Para finalizar, nosso ilustre
mestre de cerimônia, escritor
“Monteiro Lobato” convidou
a todos para cantar os para-
béns e saborear um delicioso
bolo de aniversário.

FOTOS: Joel na Balada
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1938

IMÓVEIS

• VENDO - CAMPO
ALEGRE R$ 400 mil, Chá-
cara com 2200m², Casa 2
quartos - sala - cozinha  -
banheiro - varanda. Rua
Pequis (regularizada e
registrada). Aceito carro
ou casa menor valor.
Traar (35) 99270-1575

• VENDE-SE CASA
TODA REFORMADA:
com sala, cozinha, ba-
nheiro, 2 dormitórios,
garagem p/ 2 carros com
portão automático, quin-
tal com área de lazer na
rua Ceará 215 - Vila
Helena. Tels: (19) 99234-
7410 e (19) 98177-9811.

• TROCO, TERRENO
COM AREA VERDE
4950M²: com escritura e
registro à 2,5km da Rodo-
viária de São Sebastião do
Paraíso, sendo 90mts de
testada declive para os
fundos com 55 MTS de
comprimento. 3 chácaras
juntas  próximo ao centro
urbano, podendo utilizar
para (criações de vaca
leiteira e outros) Aceito tro-
ca por veículo 1.0,  4 por-
tas, acima de  2020 minha
preferência. Negociar
com  Carlos wtsp 31
99470-4220

• VENDO CASA EM
FRANCA: Terreno de
312m2, Parte alta do Eden
(perto do Fórum e Unesp)
3 quartos, 1 suíte c/, Armá-
rios modulados, 3 banhei-
ros, Sala de estar ampla,
Sala de jantar, Cozinha,
Piso de madeira na sala e
quartos, Área de serviço,
Garagem c/ 2 portões eletr.
p/ 5 carros, Jardins, Pisci-
na com spa, led, cascata
e aquecimento solar. Área

gourmet  dispensa, Siste-
ma de segurança c/ cerca,
alarme monitorado e 8
câmeras. Valor 750.000,00.
Estudo troca por casa de
menor valor em Paraíso.
Tel 16-98139-1384

• TERRENO: situado
loteamento Jardim Vitó-
ria II rua Vereador Alfredo
Ribeiro, ao lado do Jar-
dim Bernadete, medindo
11,33 metros de frente
por 24,30 metros de late-
ral, (293,18 m²). Tratar
(35) 98429-66229

• VENDE-SE 3 TER-
RENOS PARQUE BEL-
VEDERE I: infra estrutura
completa com 160m² cada.
Tratar pelo fone 3558-6862
e 99118-9108

• APARTAMENTO EDI-
FÍCIO COLINAS: com 3
quartos, 2 garagens. So-
mente a vista. Tratar 35
99977-1626

• VENDE-SE CASA
NOVA EM LOCALIZA-
ÇÃO PRIVILEGIADA: Rua
João do Nino 265, bairro
Califor-nia Garden, com
160m2 de area cons-
truida, garagem para 2
carros, sala, copa/cozinha
ampla, 3 quartos, 2 ba-
nheiros, lavanderia, quin-
tal. Tratar direto com pro-
prietário 99937-8502.

• APARTAMENTO NO
CENTRO: aluga-se com
dois quartos, dois banheiros
sendo um suíte, duas salas
grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua Pi-
menta de Pádua 1.418, em
cima da Akatone Modas. Va-
lor R$ 1.200,00. Fone: 3531-
4057 é 99217-1591

• FAÇO FRETE DE SAVEIRO:
Tratar 99112-7972

• ACOMPANHANTE HOS-
PITALAR E CUIDADORA:
com experiência e refe-
rências, nos finais de se-
mana,  Regina Miranda,
tratar 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR, CUIDADORA/CRI-

ANÇAS e DIARISTA: com ex-
periência e referências,
Regislaine, tratar pelo fone
99931-7383 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

OPORTUNIDADES

DIVERSOS

• PLACAS SOLARES
SEMI NOVAS: vende-se,
placas de potência de
325w, marca: Canadian.
Interessados entrar em
contato (35) 99127-0530

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-

dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tratar
3558-5492. Fazemos ma-
nutenção preventiva e cor-
retiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.

VEÍCULOS

• PEUGEOT 207 HB XR 1.4 SPORT 8V: Vendo, ano 2009, cor preta,
5 portas, única dona, licenciamento 2023 pago, chave reserva,
nenhuma pendência, ar condicionado, direção hidráulica, vidros/
retrovisor/travas elétricas, película nos vidros, rodas de liga leve e
rádio DVD player Bluetooth. Com 143.300 km rodados. Valor:
17.500,00. TRATAR 35 99749-6235

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados, rua

asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados e

fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa

simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto,
topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado
em café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas,
área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica
passa na propriedade, formado em brachiarão,  pode
plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica,
casa boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra
de cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa
sede boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar,
terreirão,  barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 70mil* Edícula Village Paraiso, 01 Qto, 01 Banh, 01 cozinha com

fogão à lenha, terreno 200m2, preço R$ 70mil + 110
prestações R$ 536,00 fixas

R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02
banheiro, lote 180m2

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/
garagem

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,

garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos
fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia coberta,
edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difí-
ceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que
acontecera. E.S.M., E.S.D. e M.L.C.
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Por Nelson Duarte

Em cerimônia na manhã de
segunda-feira, 20, no Teatro
Municipal Sebastião Furlan,
foram inaugurados quatro ser-
viços para a área de Saúde em
São Sebastião do Paraíso. O
secretário de Estado da Saúde
de Minas Gerais, Fábio Bac-
cheretti, presente à solenidade,
destacou especialmente os da
área de saúde mental, que se-
gundo ele, “têm sido levados a
sério aqui em Paraíso”.

“Para a Promotoria de Jus-
tiça da comarca de São Sebas-
tião do Paraíso, que tutela a
saúde pública, é sempre um
prazer saber da reabertura de
novos serviços, desse compro-
misso do setor público em
prestar saúde pública de quali-
dade”, disse a promotora Ma-
nuella de Oliveira Nunes Ma-
ranhão Ayres Ferreira. “Efeti-
vamente o Ambulatório Muni-
cipal que possa a atender as
demandas da saúde da família,
que possa atender a UPA, o
Ambulatório de Especialidades,
só vêm acrescentar. Com rela-
ção à Residência Terapêutica é
uma vitória para o município,
uma luta da saúde mental que
representa muito para o paciente
psiquiátrico ou portador de de-
pendência química ou alcoóli-
ca”. A promotora parabenizou
a todos que estão na luta diária
pelo restabelecimento do SUS.

O deputado Antonio Carlos
Arantes disse que se sente fe-
liz por ter feito sua parte, e que
os novos serviços se concreti-
zaram porque em Paraíso há
“um campo aberto para parce-
rias, porque normalmente
quando um elo não funciona, a
corrente arrebenta. Em Paraí-
so temos visto esta facilidade,
os recursos têm chegado. Para
a Santa Casa somente neste
ano já foram R$ 1,3 milhão, e
agora R$ 2 milhões”, explica.

Arantes salientou que o go-
vernador Romeu Zema tem sido
feliz com sua equipe. Lembrou
que está na vida pública há 34
anos, sendo três mandatos
como prefeito de Jacuí, e seis
como deputado, e nesse perí-
odo foram muitos os secretá-
rios de Estado da Saúde, mas
Fábio Baccheretti é diferente.
“Com todas as dificuldades, os
números da Saúde em Minas
são fantásticos, acima da mé-
dia, faz política sem ser políti-
co. A política do bem, da trans-
formação”.

Kátia Rita Gonçalves, supe-
rintendente regional de Saúde,
elogiou o prefeito Marcelo Mo-
rais “pela coragem e seriedade
que tem conduzido as políticas
de saúde no município. Ele está
fazendo a diferença e vai dei-
xar um legado”, tem “promo-
vido o acesso aos cidadãos aos
serviços de saúde”.

Kátia salientou como mar-
co, o Centro de Especialidades
implantado por Marcelo, por
trazer “a otimização do proces-
so de regulação, que em muni-
cípio que tem gestão plena, é
fundamental, porque abraça
não somente municípios da re-
gião, também os 27 que com-
põem a Regional de Passos, e
de outras macrorregiões”. A
superintendente também teceu
elogios à descentralização dos
serviços de Vigilância em Saú-
de, em especial, da Sanitária. “É
um avanço e referência”, disse.

“Tenho que falar algo que
incomodou muitos municípios
na época da pandemia. O Mar-
celo foi o primeiro prefeito a
montar um Centro de Referên-
cia de covid, experiência que
foi passada para outros muni-
cípios”, complementou a supe-
rintendente.

A presidente do Conselho
Municipal de Saúde, Eloiza
Cristina Silva Amorim Silves-
tre, e a diretora de Saúde, Adri-

ana Rogeri, também comenta-
ram sobre os serviços inaugu-
rados.

A Câmara Municipal proce-
deu entrega ao secretário Fá-
bio Baccheretti do título de “Vi-
sitante Ilustre”, proposto pelo
vereador Marcos Antônio Vito-
rino, com aprovação unânime
dos demais vereadores. O pre-
sidente da Câmara Municipal,
José Luiz das Graças afirmou
que o prefeito Marcelo está
colocando em prática “aquilo
que já havia desenhado enquan-
to vereador. Tudo isso que tem
sido entregue em termos de
obras, é um trabalho que co-
meçou lá atrás, por uma pes-
soa que quer fazer a diferença,
o melhor por São Sebastião do
Paraíso. “Quando o gesto e
vereadores estão compromis-
sados, podem ter certeza que
conquistas acontecem”, disse.

“Hoje entregamos uma obra
que estava parada há anos, a
USF no bairro Rosentina. O
prefeito comprou a ideia e revi-
talizou, e hoje a entrega para a

população. Na região macrosul,
São Sebastião do Paraíso é o
primeiro município no Estado
a entregar à população a rede
completa de saúde mental. Sa-
bemos que existe uma tendên-
cia de se fechar hospitais psi-
quiátricos, e o prefeito se an-
tecipou. Temos CAPS infantil,
CAPS AB que está se transfor-
mando em CAPS III, com aten-
dimento praticamente 24 horas
e irá possibilitar internação de
pessoas em sofrimento de saú-
de mental. Residência terapêu-
tica para que possamos dar dig-
nidade a pessoas que necessi-
tam cuidados a mais em saúde
mental”, afirmou o vice-prefeito
Daniel Tales. “Ainda há muito
a ser feito, mas estamos cami-
nhando a passos largos, Paraí-
so nunca desenvolveu tanto,
em pouco tempo, graças a par-
ceria com o Legislativo, do se-
cretariado. Continuaremos tra-
balhando”, afirmou.

Dr. Daniel comentou sobre
a ampliação do Hospital de
Queimados, enumerou outros

feitos na área de saúde e agra-
deceu ao secretário Fabio
Baccheretti. “Ainda pecamos
quanto às cirurgias, mas infe-
lizmente é algo que não depen-
de da gente. Estamos com di-
nheiro disponível para custeá-
las, no entanto encontramos
empecilhos. Hoje é um dia mui-
to importante para São Sebas-
tião do Paraíso”, ressaltou.

O prefeito Marcelo Morais
iniciou dizendo de seu reconhe-
cimento ao Estado, ao deputa-
do Antonio Carlos Arantes pe-
las intermediações que tem fei-
to, à Câmara Municipal. “Se me
perguntarem se estou satisfei-
to, digo que não, porque me
cobro muito, e ainda há muita
coisa a ser feita. Se estamos
entregando a USF no Rosen-
tina, ainda temos objetivo de
construir as Unidades da Saú-
de da Família que estão em pré-
dios alugados”.

Comentou sobre a compra
de ambulâncias e UTIs móveis,
e sobre a possibilidade de se
credenciar o serviço de neuro-

cirurgia na Santa Casa. Mar-
celo expôs a Baccheretti a ne-
cessidade de se construir em
Paraíso um centro de convi-
vência para o programa Vida
Ativa. “Temos mais um ano
pela frente para cumprir os dez
por cento restantes dos com-
promissos que eu e Daniel as-
sumimos realizar em nosso pla-
no de governo”.

O secretário Fabio Bacche-
retti disse que a promoção da
saúde é o que vai mudar so-
bremaneira nossas vidas, e te-
mos uma política de promoção
de saúde muito bem vista e
avaliada no país inteiro, e as-
segurou recursos para a cons-
trução do centro de convivên-
cia para o Vida Ativa, e UBS no
bairro Diamantina.

“Temos que falar aqui es-
pecialmente sobre saúde men-
tal, população que ficou à mar-
gem, e tem sido levada a sério
aqui em Paraíso. Com médico
trabalhei muito na área de saú-
de mental, que é deixada de
lado por políticas públicas. As
pessoas sofrem muito, e sen-
tem estigmatizadas. E o que
estamos vendo em Paraíso é
um grande exemplo que vai
deixar a cidade realmente à
frente de vários municípios.
Poucos vi, enfrentarem este
problema como está sendo en-
frentado aqui. Vocês vão mu-
dar a vida de pessoas direta-
mente, e de famílias envolvidas
neste processo”, afirmou.

As obras inauguradas foram
custeadas com recursos libe-
rados pelo Governo do Esta-
do. Além do secretário Fabio
Baccheretti também estiveram
presentes a subsecretária de
Redes de Atenção à Saúde,
Camila Moreira de Castro, a
coordenadora de Saúde Men-
tal, Álcool e Outras Drogas, da
Secretaria de Estado de Saúde
de Minas Gerais (SES-MG),
Taynara Fátima Silva de Paula.

Paraíso amplia oferta na área de
saúde com quatro serviços inaugurados

Maria Eduarda Magalhães


